



La libertad de ser libres

Hannah Arendt

María Isabel Puente Gallegos¹

Doctoranda en Sostenibilidad y Paz

Departamento de Filosofía del Derecho, Moral y Política

Universitat de Valencia, España.

mapuenga@alumni.uv.es

El pensamiento de Hannah Arendt es indispensable para comprender los complejos procesos multidimensionales de la teoría política; cabe recalcar que dicha autora rompió diferentes techos de cristal, ocupando espacios en el periodismo, la academia y la filosofía política que eran exclusivos de los hombres.

El presente libro se compone de tres partes, la primera contiene el ensayo *La libertad de ser libres. Las condiciones y el significado de la revolución*, la segunda parte contiene el Epílogo, *Hannah Arendt o la revolución del pensamiento*, de Thomas Meyer, y la última parte lista una nota biográfica y las publicaciones de la autora al español.

El aludido ensayo contiene una serie de reflexiones vigentes, para comprender las causas que han hecho triunfar y fracasar a las revoluciones que marcaron el curso de la Historia Universal. En este se hace una comparación sobre las precondiciones de la Revolución Francesa en 1789, la Revolución Estadounidense y la Revolución Rusa de 1905.

Arendt puntualiza que una de las precondiciones fundamentales para que exista la Revolución y por ende, la libertad, es la superación de la pobreza. Aunque aclara que la superación de la pobreza no puede abordarse de la misma manera que la liberación de la opresión política. La autora

¹ María Isabel Puente Gallegos es Maestra en Derechos Humanos, Paz y Desarrollo Sostenible, por la Universitat de Valencia, España. Actualmente es doctoranda en Sostenibilidad y Paz por la misma institución. Áreas de interés: género, justicia y epistemologías feministas. Asimismo, es columnista para el Laboratorio de Periodismo e investigación y Opinión pública. Producción reciente, Ensayo sobre la maternidad, para la Revista punto y seguido No. 7 de la Universidad de Guanajuato, México.